Ein weiterer Schritt zur Konkretisierung des neuen VTGS-Leitbildes

Zitat aus dem Leitbild: Wir bringen uns frühzeitig in die bildungspolitischen Anliegen und Themen ein und gestalten diese aktiv mit.

Robert Lötscher, Redaktion Zytpunkt

Auf den 27. November 2019 lud der VTGS-Vorstand die Mitglieder zur weiteren Konkretisierung des neuen Leitbildes ins frisch renovierte Mittelstufenschulhaus nach Erlen ein. Immerhin fast 40 Präsidentinnen oder Präsidenten folgten der Einladung und erlebten einen interessanten, inhalts- und ergebnisreichen Abend.

Zuerst führte Dr. Jean-Claude Kleiner, welcher bereits den Workshop zum Leitbild mit dem Vorstand geleitet hatte, die Teilnehmenden in die Thematik ein. Anhand von sechs Themenbereichen – Gesellschaft, Technik, Ökologie, Wirtschaft, Politik und Pädagogik – umriss er die Tendenzen und Einflussbereiche, die die Entwicklung der Schule in den nächsten 20 Jahren bestimmen könnten. Auf der Basis des Referats von Dr. Kleiner und bewaffnet mit Plakaten mit den jeweiligen Stichwörtern und Fragestellungen übernahmen die anwesenden sechs Vorstandsmitglieder je eine Gruppe von vier bis fünf Personen zu jeweils einem der angesprochenen Themenbereiche. In allen Gruppen waren Frauen und Männer dabei, und es wurde sofort intensiv und fachkompetent diskutiert, Ergänzungen und Änderungen zu den Stichwörtern auf

den Plakaten angebracht und schliesslich Anregungen für die konkrete Umsetzung durch den Vorstand gefunden. Im anschliessenden Plenum brachten sich alle Gruppen ein. Daraus entstand ein Strauss von Vorschlägen zur Konkretisierung der CHARTA 2040 und zur Bearbeitung von Themen durch den Verband. Gut so! Denn nur auf diese Weise werden aus hehren Leitbildformulierungen konkrete Umsetzungen – ganz im Sinne des VTGS-Vorstandes, der sich freut auf handfeste Konsequenzen aus den vielen Diskussionen zum Leitbild.

Dr. Jean-Claude Kleiner wird die genaue Auswertung und Einarbeitung aller Rückmeldungen vornehmen und zu Beginn des neuen Jahres dem Vorstand die Ergebnisse präsentieren. Dieser wird dann anschliessend die Mitglieder informieren und einen Massnahmenkatalog mit Zeitplan erarbeiten.

Es gibt noch viel zu tun - packen wir's an!

Mit dem Dank an alle für die angeregten Diskussionen verband der Präsident, Heinz Leuenberger, die Einladung zum anschliessenden Apéro, gestiftet von der Schule Erlen.

